
Ortsbeirat Schwerin-Lankow 
 

 

Protokoll über die 9. öffentliche Sitzung am 20. Oktober 2020 

 

Veranstaltungsort: Mecklenburger Förderzentrum, Ratzeburger Str. 31 

                                      

Beginn:   18:30 Uhr 

Ende:   19:45 Uhr 

 

 

Anwesenheit 
 

Ordentliche Mitglieder 

                                                                entsandt von der   

Freund, Ingo                                           CDU/FDP-Fraktion 

Manow, Cordula   Fraktion DIE PARTEI.DIE LINKE 

Ceransky, Christel                                  SPD-Fraktion 

Neitzke, Cornelia                                    Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

 

Kunau, Otmar                                        Seniorenbeirat 

 

Stellvertretende Mitglieder: 

Rieck, Jan Ole                                         Fraktion DIE PARTEI.DIE LINKE 

 

Gäste 

Fischer, Frank                                        Stadtvertreter 

Gagzow, Christoph                                Stadtteilmanager 

Herr Moldt                                             Kontaktbeamter 

Herr Tilsen, Projektleiter Tiefengeothermie bei den Stadtwerken Schwerin 

Herr Kielgas, Stadtwerke Schwerin 

Herr Rüdiger, Stadtwerke Schwerin 

Herr Tillmann, Stadtverwaltung Fachdienst Bildung und Sport 

Herr Schulze, Stadtverwaltung Fachdienst Bildung und Sport 

Vertreter von Sportvereinen 

Bürgerinnen und Bürger 

 

Anwesenheitsliste anbei. 
 
 

Tagesordnung 

 

1. Begrüßung, Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Festsetzung der Tagesordnung 

2. Protokollbestätigung 

3. Vorstellung des aktuellen Planungsstandes Sportpark Lankow 

4. Vorstellung des aktuellen Standes Geothermie 

5. Sitzungskalender 2021 

6. Informationen zu Aktivitäten, Posteingang/Sonstiges 

 

Zu TOP 1 
Die Ortsbeiratsvorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die OBR-Mitglieder und die Gäste. Die 

ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 

Die Tagesordnung wird bestätigt. 

 

Zu TOP 2 
Dem Protokoll der Sitzung vom 22. September 2020 wird zugestimmt. 



Zu TOP 3 
Herr Tillmann und Herr Schulze stellten anhand eines Lageplanes die Planänderung vor. Der 

Baugrund erforderte eine Drehung des Platzes. Ausführungen wurden z. B. zum Eingangsbereich, zur 

Zufahrt, zu Parkplatzen, zu Stellplätzen für Fahrräder, zur Bewässerung, der Flutlichtanlage, dem  

Hockeyplatz, zum Catering gemacht. Für die Aufstellung eines Fan-Containers wird eine Fläche 

vorbehalten. 

Fragen der Anwesenden wurden beantwortet: 

Anzahl der Parkplätze: 42 Plätze für Pkw, 36 Stellplätze für Fahrräder. Die Parkplätze sollen nur von 

Besuchern der Sportveranstaltungen zu nutzen sein. Weitere Parkplätze sind in Planung. 

Ein Sicherheitskonzept für die gesamte Anlage ist erarbeitet worden. 

Ein Bewässerungsmanagement ist nicht vorgesehen. 

Es wird kein Rollrasen, sondern Rasenansaat ausgebracht. 

Zur möglichen Nutzung von WLAN sind Abstimmungen zwischen den Stadtwerken und der 

Stadtverwaltung vorzunehmen. 

 

Information zur geplanten Schulsportanlage der Werner-von-Siemens-Schule in der Ratzeburger 

Straße: 

Hinter der vorhandenen Sporthalle werden eine Sprintstrecke, Weitsprunganlage und Anlage für 

Kugelstoßen errichtet. Für die Nutzung des Bolzplatzes werden zwei Ballfangzäune aufgestellt. 

An dieser Stelle konnten die Fragen nach ausreichenden Parkmöglichkeiten nicht endgültig geklärt 

werden. 

 

Auf die Frage, ob nach der Ausweich-Nutzung durch die Erich-Weinert-Schule in der Schule der 

Edgar-Bennert-Straße eine weitere Nutzung vorgesehen ist, wird ausgeführt, dass die Astrid-Lindgren-

Schule dann den Schul-Ausweichstandort nutzen wird. 

 

 

Zu TOP 4 
Herr Tilsen informiert anhand eines visuellen Vortrags über den Stand. Die Injektionsbohrung 

in der Ratzeburger Straße hat begonnen und für Februar 2021 ist der Abbau der Bohranlage 

geplant. Der Bohrplatz wird asphaltiert und als Parkplatz zu nutzen sein.  

Die Bohranlage kann besichtigt werden. 

Mit diesem Zukunftsprojekt –Grüne Wärme- in Schwerin werden 7,5 t CO2/Jahr gespart. 

 

 

Zu TOP 5 
Dem Vorschlag der OBR-Vorsitzenden, im Jahr 2021 an jedem 3. Dienstag im Monat um 

18:30 Uhr die Beratungen durchzuführen wird einstimmig gefolgt. 

 

 

Zu TOP 6 
Die OBR-Vorsitzende informiert, dass der Laternenumzug am 06. November um 18:00 Uhr 

an der Sparkasse in der Kieler Straße starten kann. Ob das Beisammensein im Anschluss 

stattfinden kann, ist z. Z. noch unklar. 

Am 05. oder 06. Dezember kann das Stadionsingen durchgeführt werden. 

 

 

 

 

 

 

 

 



Einwohnerfragen an die Stadtverwaltung mit der Bitte um Klärung: 

- Wann wird die Nachpflanzung der in der Kieler Straße gefällten Bäume erfolgen? 

 

- In der Lankower Straße plant die Schule ecolea einen 3- bis 4-geschossigen 

Schulneubau. Anwohner befürchten auf Grund der Enge und des Zustandes der Straße, 

dass diese durch die Baufahrzeuge zerfahren wird. Frage: Ist der Schulneubau von der 

Stadt genehmigt worden? 

 

- Welche Baumaßnahme wird in der Gadebuscher Straße z. Z. durchgeführt? 

 

 

 

 

Für das Protokoll: 

 

 

 

gez. Cordula Manow                                                                          gez. Christel Ceransky 

OBR-Vorsitzende                                                                               Stellv. Schriftführerin 

 


